



Ampliar

Vicente Prado 'El Pravianu' escancia sidra mientras José Luis García Díaz toca los acordes del himno de Asturias. En el centro de la imagen Paula García y José Manuel Fernández Gutiérrez 'Guti' se dan la mano amistosamente antes del derbi. E. C.

Derbi asturiano

Una rivalidad patrimonio de Asturias

Gaitas y sidra. EL COMERCIO reúne a los directores de las bandas de gaitas de Oviedo y Gijón en el escenario del derbi E. C.

Sábado, 11 de enero 2025, 01:00

10 comentarios [Compartir](#)

Faltan pocas horas para que el balón eche a rodar en el Carlos Tartiere en el [derbi asturiano](#). Los operarios del club carbayón ultiman los preparativos para que el césped esté en perfectas condiciones para la celebración de uno de los partidos más especiales de la temporada. La fiesta del fútbol asturiano está de vuelta y lo hará, por primera vez, tras la distinción de la Cultura Sidrera Asturiana como Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad.

«Lo de la sidra lo teníamos tan claro que ya lo llevábamos varios años celebrando», ironiza desde el verde del estadio azul José Manuel Fernández Gutiérrez 'Guti', uno de los dos directores de la Real Banda de Gaitas Ciudad de Oviedo. «La sidra está en cualquier evento que se haga en Asturias y en el fútbol no iba a faltar», añade su homólogo en la Banda de Gaitas Villa de Xixón, José Luis García Díaz. «Todo suma», apostilla el segundo de los directores ovetense, Vicente Prado Suárez, más conocido como 'El Pravianu'. EL COMERCIO reunió en el escenario del derbi a los tres directores y a la joven gaitera Paula García –una de las integrantes más joven de la Banda de Gaitas Villa de Xixón–. Porque las gaitas, como el fútbol, también rompen clichés. «Sí que es verdad que el fútbol como en el mundo de la gaita se ven pocos liderazgos femeninos y por eso yo creo que se agradece que cada vez haya más presencia de mujeres», destaca García.



Ampliar

Los dos directores de la Real Banda de Gaitas Ciudad de Oviedo.

Los cuatro barren para casa y vaticinan que será el equipo de sus colores el que se lleve el gato al agua el duelo, aunque coinciden en que la rivalidad no debe pasar del terreno de juego. «Eso siempre, no tiene

sentido que salga de ahí», ahonda 'Guti', Gaitero Mayor del Real Oviedo desde enero de 2023, un nombramiento que el director de gaitas de Gijón estaría «encantadísimo» de ostentar si el Sporting decidiese reconocer a su colectivo musical, aunque reconoce que su sportinguismo va más allá de eso: «Llevo al Sporting en el corazón». El gaitero gijonés pisó por primera vez el césped del estadio azul y no tuvo reparos en reconocer que se trata de «un gran estadio», y con la esperanza de convertirse en un talismán para los de Rubén Albés en el partido de esta noche. «En el partido en El Molinón le dimos suerte al Sporting tocando antes, esperamos que ahora se repita la historia», confía García.



Ampliar

José Luis García Díaz, director de la Banda de Gaitas Villa de Xixón, y Paula García, del mismo colectivo musical.

Botella de sidra en mano y mientras intercambian bufandas, anécdotas futboleras y de la profesión, los cuatro presumen de la asturianía que une a los dos clubes y las dos aficiones más importantes de Asturias. Sporting y Oviedo volverán a ser rivales sobre el verde y todos piden lo mismo: que lo que une las gaitas, no lo separe el fútbol.